

# Pionnier en Suisse, Vaud crée un poste d'infirmière cantonale

**Le Canton veut valoriser les soins infirmiers et renforcer l'autonomie des professionnels pour répondre aux défis posés par le vieillissement.**

**Marie Nicollier**

Vaud crée le premier poste d'infirmière cantonale (ou infirmier cantonal) de Suisse, rattaché au Département de la santé. Il sera mis au concours cet été. Cette personne «appuiera le Département dans le domaine de la formation, la valorisation de ce métier et la mise en œuvre de nouveaux modèles de soins».

Il s'agit d'aider et de soutenir une profession dont l'importance va grandissant au sein du système de santé. La population vieillit; les maladies chroniques se multiplient. «Les soins infirmiers vont être au centre des prises en charge interdisciplinaires que ces changements impliquent, rappelle Re-

becca Ruiz, ministre vaudoise de la Santé. Nous allons devoir nous appuyer de plus en plus sur eux, dans les hôpitaux et ailleurs. Il y aura de plus en plus de personnes âgées qu'il faudra soigner à domicile.»

«Nous allons devoir nous appuyer de plus en plus sur les soins infirmiers.»

**Rebecca Ruiz**, ministre vaudoise de la Santé

La profession souffre d'un manque de reconnaissance, relève la conseillère d'État. Les compétences ne sont souvent pas mises en application sur le terrain. «Des infirmières doivent par exemple en référer à un médecin pour prescrire un Dafalgan. L'autonomie acquise durant la formation se traduit rarement dans les faits.»

## **Pénurie récurrente**

L'infirmière cantonale sera notamment chargée de contribuer à améliorer des conditions de travail difficiles - notamment en raison de la conciliation entre vie pri-

vée et professionnelle - qui conduisent bien des infirmières à quitter le métier après quelques années de pratique seulement. La pénurie est récurrente, malgré le fait que les diplômées sortent de plus en plus nombreux des écoles vaudoises. «Il faut agir vite, vu le défi démographique et la nécessité de recruter des gens bien formés», insiste Rebecca Ruiz.

## **L'infirmière du futur**

Vaud mise de longue date sur le développement des soins infirmiers, avec notamment la création d'un master en pratique infirmière spécialisée. Les infirmières praticiennes spécialisées peuvent prescrire de manière autonome des tests diagnostiques ou des médicaments et en assurer le suivi. «Nous avons un projet pilote dans des cabinets médicaux avec des infirmières qui prescrivent certains médicaments ou des traitements de type physiothérapie ou nutrition», ajoute Rebecca Ruiz.

La valorisation des soins infirmiers fait l'objet d'un débat national. Trois ans et demi après le dépôt de l'initiative «Pour des soins infirmiers forts», un contre-projet indirect a été finalisé. Le comité d'initiative devrait décider fin juin s'il maintient ou retire son texte.